

あけましておめでとうございます

子どもたちに未来を語ることができる学校現場に



全日本教職員組合（全教）
中央執行委員長 宮下直樹

2つの戦争を、子どもたちはどう見ているのでしょうか。第二次大戦で引き起こされた残虐行為を二度と繰り返さないという人類の固い決意の中で1945年に国連憲章が発効し1948年にジェノサイド条約が採択されました。世界の「逆流」を目の当たりにし、私たちは未来をどう語るのでしょうか。

私は、憲法前文と「戦争の放棄」「戦力の不保持」を宣言した憲法9条を、国連でそれでも圧倒的多数で即時停戦決議が採択された意義を、ロシアやイスラエルが核使用の脅迫を行うもとで「核兵器に

また、教職員の長時間過密労働やそれを要因とする教員不足が広く顕在化した一年でした。予算もつけず教育の自由を奪い競争を煽った政策の破綻です。教員の勤務・処遇のあり方を定める給特法や定数法の在り方も焦点化され政府もその検討をせざるをえな

2つの戦争を、子どもたちはどう見ているのでしょうか。第二次大戦で引き起こされた残虐行為を二度と繰り返さないという人類の固い決意の中で1945年に国連憲章が発効し1948年にジエノサイド条約が採択されました。世

全日本教職員組合（全教）
中央執行委員長 宮下直樹

によるあらゆる脅威を明確に非難「した核兵器禁止条約締約国会議の意味を語りたいと思 います。

によるあらゆる脅威を明確に非難」した核兵器禁止条約締約国会議の意味を語りたいと思います。

吉野の「漁獲」に抗ひ、と
ナビもだねて未来を語りたいと
三井園組合への賛美と全報の鼓舞=

発行所
高松市田村町1033-3
TEL (087) 867-4797
FAX (087) 867-6446
kakyoso@kakyoso.com
香川県教職員組合
定価 1部50円 1月100円
組合員の購読料は組合費に含む

http://kakyoso.com/

第100回香教組定期大会
2024年2月23日13時
1年間のまとめと2024年
度の運動方針を話し合います。
組合員のみなさまは、万障お繰
り合わせの上、ご出席をお願い
します。



A circular portrait of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a white shirt and a dark tie. He is looking slightly to his right. The background is a plain, light-colored wall.

に「悪口部門」があれば、岸田首相の「増税メガネ」が大賞に選ばれていたことでしょう。新型コロナウイルス感染症が5類となり、徐々に生活や環境がもとに戻りつつあります。コロナ禍の中、県教委との交渉において、前工代教育長が「コロナ禍のこの時期は、（行事など）いるかいらぬいかを考える『さび分け』の時期なのかも・・・。」とコメントしていました。5類となつた現在、各現場はまた以前のように忙しい毎日を送っています。

以外が担う業務（登下校、夜間・徴収金等）」「必ずしも教師が担う必要のない業務（調査、清掃、部活動等）」「教師の業務だが負担軽減が可能な業務（給食、授業準備、進路、成績等）」となっています。「3分類」の徹底で「働き方改革」を進めるところですが、一向に進んでいません。現場の声としては、このような対症療法ではなく、正規教員を増やす抜本的な定数改善です。全国の皆さんとともに共同して行く必要があります。

話は変わりますが、私が教師になつた理由の1つは、子どもたちの頃テレビでやつていた番組「熱中時代」の主人公（水谷豊が扮する）北野広大先生が小学生と一緒に遊んだり、もめ事を解決したりしながら、泣いたり笑つたりする姿に感動を覚えたからです。本来、子どもは純粋で、まじめで、白い心を持つています。その心を大切にしたいという気持ちでした。今、教育現場はブラック化し、教員のなり手不足も大きな問題となっています。香川県の教職員の皆さん。「教師の喜びをともに感じながら」・・・お互いに健康第一で、仕事に生活に頑張つて行きましょう。本年もよろしくお願いします。



香教組第326回中央委員会開催

2023年12月16日、香教組会館において、香教組第326回中央委員会が開催されました。

第325回中央委員会以降の情勢や運動や活動について書記長から説明の後、各支部や専門部からの報告や問題提起がありました。

国の防衛予算が膨れ上がり、子どもと教育をめぐる情勢は厳しいものです。

国が子どもや教育に背を向ける中、地方自治体が独自で、給食費や高校授業料の無償化を進める動きも出ています。それぞれの自治体の事情を反映する施策ですが、住むところによつて較差が生まれるという問題がさらに進んでいます。

教職員の働き方改革については、表面上の勤務時間の短縮は進められていますが、業務量が一向に減らさ

高松支部

体調を崩し、休みがちな職員に

れない中、管理職自ら「持ち帰り仕事を推奨」している事例が報告されました。それでも、各自治体の教育長は、「勤務時間の平均値だけで『働き方改革は進んでいる』としている実態があることに対し、香教組として声を上げる必要がある」と呼びかけました。

新型コロナウイルス感染症が5類に移行したこと、組合の学習会や交流会が対面で行われ、組合員や職場の同僚が大いに交流したことでも報告されました。

1月の専門部交渉のための青年部の要求を出し合うケーキ会やクリスマス会を通して、組合員が増えました。青年教職員には、色々な要求があります。青年部としては寄り添つていきたいと思います。

各支部からは、現場のパワーハラスメント会を通じて、組合員が増えました。現場で多く報告されました。現場のゆとりのなきや人手不足から、起こっていること、管理職の認識不足・学習不足から起こっていることがありました。どちらの例も、パワーハラスメントを行つている管理職は、無自覚で行つてゐるのではないかという意見が出ました。無自覚であるなら、受けた側が勇気を出して声を上げる必要があります。

高松支部の例は、組合の存在意義を示した重要な報告でした。

十二年ぶりに教職員定数「純増」へ	
義務教育費国庫負担金	
○ 概算要求	1兆5302億円
○ 24年度予算案	1兆5627億円
○ 予算案 +1900人	→
○ 概算要求 +1900人	→
○ 概算要求 +400人	→
○ 予算案 +150人	→
○ 予算案 +400人	→
○ 予算案 +4億円	→
○ 概算要求	主任手当+4億円
○ 予算案 先送り	管理職手当+4億円
教師の職責等を踏まえた処遇改善	
○ 概算要求	主任手当+4億円
○ 予算案 先送り	管理職手当+4億円
その他の推進(5年生)	
・ 小学校における35人学級の推進(5年生)	+3171人
・ 公務員の定年退職の年齢引上げ	+4331人
・ 人事院勧告による給与の引上げ	



あけましておめでとうございます。
今年も香教組の運

動と活動にご理解ご協力をお願いいたします▼新年早々、能登半島地震や羽田空港での航空機事故が起こり、まるで2022年を暗示しているかのようです。被災された方々に心より哀悼の意を表するとともにお見舞いを申し上げます▼まもなく、全日本教職員組合(全教)より、被災された方への募金のお願いがあります。ご協力をお願ひします▼さて、日本政府は、教育予算よりも防衛予算を重視しています。疲れ果てた教職員とともに、200日近く学校生活を送るそんな日本の教育界に明るい未来を見守ることができるでしょう。香教組は、子どもを学校の真ん中に据え、子どもに明るい未来を語り、その未来に向かって歩んでいける社会をつくつていくために活動しています▼教職員が、ゆとりをもつて、子どもたちに明るい未来を語り、生き生きと仕事をしている姿をみせることで、働くことに希望を抱き、その中には教員を目指す子も出てくるでしょう▼そのため、教育条件の整備や教職員の働き方改革などについて運動していきます▼それには、みなさまの力が必要です。今こそ力を合わせ、社会を動かしましよう。あなたの香教組への加入をお待ち

あなたも香教組へ

あなたも香教組へ